

Pressemitteilung

AOK ehrt sieben Ärztenetze im Norden mit QuATRo-Qualitätssiegel

Herausragende Leistungen in der Patientenversorgung

Kiel, 10.07.2024

Für ihre hervorragende vernetzte Patientenversorgung wurden heute insgesamt sieben Ärztenetze in Schleswig-Holstein von der AOK NordWest mit dem QuATRo-Qualitätssiegel ausgezeichnet. Zu den fünf Ärztenetzen, die wegen ihrer überdurchschnittlichen Ergebnisse das "Prädikat Silber" erhielten, gehörten die Ärztenetze ÄNEM Eutin-Malente e.V., das PRAXISNETZ Kiel e. V., das Praxisnetz Herzogtum Lauenburg e.V. und das Ärztenetz HUK & HANN e.V. sowie die Medizinische Qualitätsgemeinschaft Rendsburg eG (MQR). Das Praxisnetz Plön und das Praxisnetz MeNeSto (Medizinnetz-Stormarn e.G.) haben das Qualitätssiegel der „Basisstufe“ erhalten. „Die Ärztenetze für ihre herausragende Versorgungsqualität auszuzeichnen, ist mir eine große Freude. Die heute verliehenen Auszeichnungen unterstreichen das große Engagement der Ärztenetze in Schleswig-Holstein für eine qualitätsorientierte Patientenversorgung“, sagte AOK-Landesdirektorin Iris Kröner bei der Zertifikatsverleihung in Kiel. QuATRo steht für „Qualität in Arztnetzen – Transparenz mit Routinedaten“, ein bundesweites AOK-Projekt zur objektiven Messung von Versorgungsqualität.

Transparenz mit Routinedaten

Die Auszeichnungen erfolgten auf Basis der Auswertung von bundesweiten Vergleichsdaten zur medizinischen Versorgung im Rahmen des AOK-Projektes „Qualität in Arztnetzen – Transparenz mit Routinedaten“ (QuATRo). Analysiert wurden insgesamt 15 Qualitätsaspekte wie die leitliniengerechte Versorgung der behandelten Patientinnen und Patienten mit Medikamenten oder die Verhinderung von Krankenhaus-Aufenthalten bei den Patientinnen und Patienten.

62 Qualitätsindikatoren dienen als Grundlage

Die Bewertungen basieren auf bundesweiten Vergleichsdaten zur medizinischen Versorgung von rund 27 Millionen AOK-Versicherten. Über 60 Qualitätsindikatoren dienen dabei als Grundlage. So wird unter anderem ausgewertet, welcher Anteil der behandelten Patientinnen und Patienten die angezeigten Arzneimittel erhält – zum Beispiel ACE-Hemmer oder AT1-Blocker bei Patientinnen und Patienten mit einer Herzinsuffizienz. Gemessen wurden auch die Verhinderung von Krankenhaus-Einweisungen bei Patientinnen und Patienten mit Koronarer Herzkrankheit oder Herzinsuffizienz, die Kontrolle verschiedener Laborparameter bei Diabetikern oder Aspekte der Patientensicherheit, wie die Verordnung von potenziell inadäquaten Medikamenten im höheren Lebensalter. Weitere Indikatoren gibt es für Krankheiten wie Diabetes mellitus Typ 2, Bluthochdruck, Rückenschmerz, Asthma/ COPD oder Depressionen. Die von Experten festgelegten Indikatoren ermöglichen einen guten Vergleich der Versorgungsqualität anhand bestimmter Kriterien.

Leitlinienkonforme Versorgung

Die AOK engagiert sich für eine leitlinienkonforme Versorgung und bietet mit dem Qualitätsindikatoren-System für die ambulante Versorgung (QISA) und dem QuATRo-Projekt eine gute Grundlage für die Messung und den Vergleich der Versorgungsqualität im ambulanten Bereich. „Wir möchten mit dazu beitragen, dass die medizinischen Leitlinienempfehlungen in den Praxisalltag integriert werden. Dabei unterstützt QuATRo die Praxisnetze dabei, ihre Prozesse zu optimieren und medizinische Entscheidungen auf Basis evidenzbasierter Daten zu treffen. Mehr Transparenz und partnerschaftliche Zusammenarbeit führt zu einer höheren Behandlungsqualität und Zufriedenheit der Patientinnen und Patienten“, betonte Kröner. Dabei entsteht den teilnehmenden Ärzten kein zusätzlicher Dokumentationsaufwand, da die Daten bereits vorliegen. Im Rahmen des Projektes erhalten sie individuelle Feedback-Berichte mit ihren Ergebnissen, die sie für ihre Qualitätsarbeit nutzen können.

Neue Perspektiven

QuATRo eröffnet den ausgezeichneten Praxisnetzen neue Perspektiven, indem es ihnen ermöglicht, ihre Leistungen mit anderen Netzen zu vergleichen und von Best Practices zu lernen. Dabei unterstützt QuATRo die Praxisnetze, ihre Prozesse zu optimieren und medizinische Entscheidungen auf evidenzbasierten Daten zu treffen, was zu einer höheren Behandlungsqualität und besseren Ergebnissen führt.

Hohe Behandlungsqualität

Für das PRAXISNETZ Kiel e. V. nahm die Auszeichnung "Prädikat Silber" **Vorstandsmitglied Dr. Wolf-Dieter Arp** entgegen, der sagte: „QuATRo schafft mehr Transparenz bezüglich der Versorgungsqualität und hilft uns, unsere medizinische Behandlungsqualität auf Basis evidenzbasierter Daten kontinuierlich zu verbessern.“

Die Auszeichnung "Prädikat Silber" gab es für ebenfalls für das **Praxisnetz Herzogtum Lauenburg e.V. Christina Samavati, Mitglied der Geschäftsleitung**, sagte dazu: „Eine gute Gesundheitsversorgung zum Wohle der Patientinnen und Patienten mitzugestalten ist wichtig. Die Ergebnisse des QuATRo-Berichts ermöglichen uns, die Qualität der medizinischen Versorgung in unserem Netzwerk kontinuierlich zu verbessern.“

Die Auszeichnung "Prädikat Silber" für das **Ärztenetz HUK & HANN e.V.** (Henstedt-Ulzburg, Kaltenkirchen, Norderstedt, Bad Bramstedt, Ellerau und Kisdorf), nahm dessen **erste Vorsitzende Michaela Schlösser** entgegen, die sagte: „Partnerschaftliche Zusammenarbeit und Transparenz führen zu einer höheren Behandlungsqualität und mehr Zufriedenheit bei den Patientinnen und Patienten, dabei unterstützt uns QuATRo.“

Helga Schilk, Geschäftsführung des ÄNEM (Ärztenetz Eutin-Malente) freute sich über die erneute Auszeichnung und sagte: „Dank QuATRo können wir gezielt unsere Behandlungsansätze optimieren und die Qualität unserer Versorgung weiter steigern. Das eröffnet uns neue Perspektiven für eine patientenzentrierte Versorgung.“

Die **Medizinische Qualitätsgemeinschaft Rendsburg eG (MQR)** erhielt die Auszeichnung "Prädikat Silber" zum ersten Mal. Darüber freute sich **Dr. Helmut Scholz, Vorstandsmitglied Hausärzte**, und meinte: „Diese Auszeichnung ist dem gemeinsamen Engagement aller Beteiligten zu verdanken. Es ist beeindruckend, wie sehr die gesundheitliche Versorgung der Patientinnen und Patienten davon profitiert.“

Das **Praxisnetz Plön** erhielt wegen seiner guten Ergebnisse die „Basisstufe“. **Helga Schilk, Geschäftsführerin**, freute sich und sagte: „Es ist gut zu sehen, dass die gemeinsame Arbeit im Netz sichtbare Früchte trägt. Das motiviert uns, zum Wohle der Patienten weitere Veränderungen anzugehen.“

Das **Medizin-Netz Stormarn MeNeSto** erhielt in diesem Jahr die QuATRo-Auszeichnung in der „Basisstufe“. Dazu sagte Dr. Dennis Wolter, Vorstand der Genossenschaft: „QuATRo unterstützt uns dabei, auf dem neuesten Stand der medizinischen Standards zu bleiben und dabei einen klaren Fokus auf die Versorgungsqualität unserer Patientinnen und Patienten zu haben.“

Aktuell beteiligen sich insgesamt 51 Arztnetze in zehn Bundesländern am QuATRo-Projekt der AOK, das vor mehr als zehn Jahren gestartet und seitdem ständig gewachsen ist. In Schleswig-Holstein nehmen sieben Arztnetze daran teil.